
Ata da 38ª Sessão Ordinária da Câmara 

Municipal de Tatuí, Estado de São Paulo, 

realizada em 07 de novembro de 2022. 

 

18ª Legislatura 

 

Aos sete dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e dois, nesta cidade de Tatuí, 

município de mesmo nome, Estado de São Paulo, no Edifício da Câmara municipal de Tatuí, no 

Edifício Presidente Tancredo Neves, situado à Avenida Cônego João Clímaco, 226 – Tatuí/SP, às 

dezenove horas, realizou-se a Trigésima Oitava Sessão Ordinária do 2º ano da 18ª 

legislatura, sob a Presidência do Vereador Antônio Marcos de Abreu e secretariada pelo 1º 

Secretário Vereador João Éder Alves Miguel e 2º Secretário Vereador Márcio Antônio de 

Camargo. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Boa noite a todos! Vamos dar início à 

Sessão Ordinária do dia 07/11/2022. Quero cumprimentar todos os vereadores aqui presentes, 

todos os assessores, a todos os funcionários da nossa casa, a nossa guarda municipal, através 

do Flores, a todos que estão nos assistindo presencialmente e também a todos que estão nos 

assistindo pela nossa TV Câmara e pelo YouTube. Sejam muito bem-vindos a essa casa de leis. 

Que o senhor secretário faça a verificação de presença dos senhores vereadores para efeito de 

quórum e darmos início à presente Sessão Ordinária. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES 

MIGUEL]: Senhor presidente, há quórum suficiente para o início da presente sessão. [PRES. 

VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre secretário. Leitura de um trecho bíblico. 

Com a palavra, a vereadora Gabriela Xavier. [VER. GABRIELA XAVIER]: Boa noite a todos. 

Salmos 3:6. “Não temerei dez milhares de pessoas que se puseram contra mim e me cercam. 

Levanta-te, Senhor; salva-me, Deus meu; pois feriste a todos os meus inimigos nos queixos; 

quebraste os dentes aos ímpios. Palavra do Senhor.”. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Obrigado, nobre vereadora Gabriela. Sob a proteção de Deus, iniciamos nossos 

trabalhos. Reverência ao Hino a Tatuí ((Execução do Hino a Tatuí)). Que o senhor Secretário 

proceda à leitura do Expediente. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Ofício nº 

2209/2022/SGNJ - PREFEITURA MUNICIPAL – Respostas dos Requerimentos nº 2096, 2389, 

2442, 2447, 2465, 2493, 2502, 2503, 2525, 2534, 2555, 2584, 2589, 2630, 2631 e 2636/2022 e 

ciência das Indicações nº 419, 464, 467 e 474/2022; *Ofício nº 2210/2022/SGNJ - PREFEITURA 

MUNICIPAL – Respostas dos Requerimentos nº 2662 a 2667, 2670 a 2674, 2676, 2677, 2679, 

2681 a 2685, 2687 a 2695, 2697 a 2700, 2702 a 2705, 2707, 2708, 2710 a 2714, 2717 a 2719 e 

2721/2022 e ciência das Indicações nº 449 a 464/2022; *Sessão Solene – CÂMARA MUNICIPAL 

DE TATUÍ - Entrega de títulos de cidadania aos senhores Aildo Rodrigues Ferreira, André 

Coelho da Silva, Antônio Cubas de Moraes, Eduardo Augusto de Almeida Silva, Henrique 

Galdino dos Santos, Jailton Pereira da Cruz, Paulo Roberto de Almeida, senhora Silvia Maria 

Galvão Martins e o senhor Wagner Eduardo Graziano, a realizar-se na Câmara Municipal de 

Tatuí, no próximo dia 8 de novembro, terça-feira, às 19h30. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS 

DE ABREU]: Obrigado, senhor secretário. As Indicações, como de praxe, serão encaminhadas 

ao senhor prefeito, sendo as de nº 510 a 522/2022. Que o senhor secretário proceda à leitura 

dos Requerimentos e também das Moções dessa sessão. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES 

MIGUEL]: REQUERIMENTOS Nº S 2941 A 3008/2022. 2941/2022 – Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de aumentar o número de linhas e expandir os horários dos 



ônibus com destino a UPA. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 2942/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar a limpeza e capina da Rua Euclides Ferreira. Autoria: 

PEPINHO; 2943/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a 

limpeza e capina da Rua Acácio Mana, na Vila Angélica. Autoria: PEPINHO; 2944/2022 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a limpeza e capina, na Rua Prudente 

de Morais. Autoria: PEPINHO; 2945/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar uma operação tapa buracos, na Rua Acácio Mana, na Vila Angélica. 

Autoria: PEPINHO; 2946/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar uma operação tapa buracos, na Rua Prudente de Morais. Autoria: PEPINHO; 

2947/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a quantidade de médicos que foram 

aprovados (a) no último concurso público e quais são os locais de trabalho dos mesmos. 

Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 2948/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de providenciar a iluminação em toda a extensão da Rua José Paes de Camargo, 

no Bairro Vale dos Lagos. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 2949/2022 - Requer do Prefeito 

que informe quantas vagas mensais são oferecidas pelo Governo Estadual, para realização do 

procedimento de cateterismo a nível ambulatorial. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 

2950/2022 - Requer do Prefeito, com base na resposta ao Requerimento nº 1.265/22, cópia do 

contrato inicial e todos os seus aditivos/prorrogações, visto que não constam no portal da 

transparência indicado e a cópia integral e certificada do processo administrativo 016/2014. 

Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 2951/2022 - Requer do Prefeito que envie uma cópia do 

contrato (convênio) entre a Prefeitura e a Santa Casa de Misericórdia de Tatuí. Autoria: 

MARQUINHO DE ABREU; 2952/2022 - Requer do Prefeito, conforme resposta ao requerimento 

nº 2388/22, que informe se estão respeitando a ordem cronológica dos precatórios para 

pagamentos. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 2953/2022 - Requer do Prefeito que informe 

quando serão chamados os candidatos aprovados no último Concurso Público e quais os 

números de vagas que foram oferecidas. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 2954/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de construir uma lombada na Rua Rafael 

Machado, no Jardim Onze de Agosto. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 2955/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de construir calçada no terreno da Prefeitura, 

localizado na Rua Alceu Ribeiro da Silva, no Parque San Rafael. Autoria: JOSÉ EDUARDO 

MORAIS PERBELINI; 2956/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

construir calçada às margens do Ribeirão, localizada na Rua Imaculada Anunciata de Araújo, no 

Parque San Rafael. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 2957/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de notificar o proprietário do terreno localizado na 

Rua António de Sales, no Bairro San Rafael, para que o mesmo construa a calçada. Autoria: 

JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 2958/2022 - Requer do Prefeito que informe quando será 

construído o Banco Social de Materiais de Construção Novos e Usados, conforme Lei Municipal 

Nº 5664. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 2959/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar a limpeza do terreno da Prefeitura localizado na Rua 

Alceu Ribeiro da Silva, no Parque San Rafael. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 

2960/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a limpeza das 

margens do Ribeirão, localizado na Rua Imaculada Anunciata de Araújo, no Parque San Rafael. 

Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 2961/2022 – Requerem do Prefeito que notifique 

a Defesa Civil para realizar vistoria nas árvores da Rua Oracy Gomes. Autoria: MAURICIO 

COUTO, JOÃO JJ, RENAN CORTEZ, DEBORA CAMARGO, LEVI PINTO SOARES; 2962/2022 - 



Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a instalação de placas com o 

nome das ruas na esquina da Rua Prof. Celso Vieira de Camargo e Rua Dentista Hamilton 

Pontes de Abreu. Autoria: MAURICIO COUTO; 2963/2022 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de adaptar os banheiros para o uso dos ostomizados, na Casa de Apoio 

de Jaú. Autoria: MAURICIO COUTO; 2964/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de podar a árvore localizada na Av. Senador Laurindo Minhoto, na Vila Dr. 

Laurindo. Autoria: JOÃO JJ; 2965/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de realizar uma operação tapa buracos, na Rua Bepe Vanni, no Bairro Chácara Junqueira. 

Autoria: JOÃO JJ; 2966/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar a 

lâmpada queimada da Av. Senador Laurindo Minhoto, na Vila Dr. Laurindo. Autoria: JOÃO JJ; 

2967/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de notificar os proprietários 

dos imóveis na Rua Prof. Martinho Nogueira, no Jardim Santa Helena, para realizar a limpeza 

das calçadas. Autoria: RENAN CORTEZ; 2968/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de mudar a sinalização com placas na esquina da Rua Juvenal de Campos com a 

Praça Anita Costa, para o trânsito fluir com mais facilidade. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 

2969/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação 

tapa buracos na Rua Coronel Lúcio Seabra. Autoria: RENAN CORTEZ; 2970/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar o recapeamento da Rua Santo Urso. 

Autoria: LEVI PINTO SOARES; 2971/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Coronel Lúcio Seabra. Autoria: 

LEVI PINTO SOARES; 2972/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

instalar iluminação pública na Travessa 4, do Bairro Congonhal. Autoria: DEBORA CAMARGO; 

2973/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção da 

iluminação pública na Rua Professor João Jubran, no Res. São Conrado. Autoria: CINTIA 

YAMAMOTO; 2974/2022 - Requerem do Prefeito que informe sobre possibilidade de equiparar 

a remuneração concedida aos conselheiros tutelares ao subsídio dos vereadores do município 

de Tatuí, ou a remuneração dos diretores executivos ou diretores estratégicos. Autoria: JOÃO 

EDER ALVES MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO, FÁBIO VILLA NOVA; 2975/2022 - Requerem do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade das vagas de emprego anunciadas através do PAT 

para pessoas com deficiência tenham a especificação a respeito de qual deficiência se refere. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, JOÃO JJ, LEVI PINTO SOARES, MAURICIO COUTO, 

PEPINHO, EDUARDO SALLUM; 2976/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de construir calçadas na Rua Cícero Cornélio Pereira. Autoria: MARCIO ANTONIO 

DE CAMARGO; 2977/2022 - Requer do Prefeito que forneça a lista de fornecedores a pagar 

liquidados e não pagos da data de 01/01/22 até a data de 04/11/22, pois tal informação não se 

encontra no portal da transparência. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 2978/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar redutores de velocidade nas 

vias do Jardim Gramado e de disponibilizar caminhão pipa para molhar diariamente a via 

principal do referido bairro. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 2979/2022 - Requerem 

do Prefeito que informe se vai realizar a contratação de mais estagiários, conforme convênio 

entre a APAE e a Prefeitura de Tatuí. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, LEVI PINTO SOARES, 

JOÃO JJ, PEPINHO, MAURICIO COUTO, EDUARDO SALLUM; 2980/2022 - Requerem do Prefeito 

que avalie e nos informe qual é a possibilidade de ofertar cursos de capacitação através do 

FUSSTAT voltados para as pessoas com deficiência. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, LEVI 

PINTO SOARES, JOÃO JJ, PEPINHO, MAURICIO COUTO, EDUARDO SALLUM; 2981/2022 - Requer 



do Prefeito que informe se realiza a fiscalização nas empresas situadas em Tatuí a respeito do 

cumprimento da Lei Federal 8213/91, a respeito da reserva de vagas para pessoas com 

deficiência. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, LEVI PINTO SOARES, JOÃO JJ, PEPINHO, 

MAURICIO COUTO, EDUARDO SALLUM; 2982/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar o recapeamento das vias da Vila Doutor Laurindo. Autoria: JOÃO EDER 

ALVES MIGUEL; 2983/2022 – Requer do Prefeito que informe se a Prefeitura tem visitado 

empresas a fim de apresentar Tatuí como uma opção de expansão ou mudança da sede 

empresarial; se a Prefeitura tem atualizado o sistema do INVEST-SP com informações 

relevantes aos empresários que buscam cidades para investir na região; se a Prefeitura 

participou de feiras ou encontros de empresários a fim de apresentar a nossa cidade como 

uma opção de investimento e se a Prefeitura tem mantido atualizado o site com informações 

sobre a Lei de Incentivos Fiscais, a PRÓ- TATUÍ, para que empresários possam consultar de 

forma rápida e fácil. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 2984/2022 - Requerem do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar as inscrições do mutirão de castrações em pontos 

móveis nos bairros periféricos. Autoria: PAULINHO MOTOS, GABRIELA XAVIER; 2985/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos 

em todas as ruas do Conjunto Hab. - Engº Orlando Lisboa de Almeida - CDHU Autoria: JOÃO JJ; 

2986/2022 - Requer do Prefeito que informe quais foram os resultados da última Avaliação de 

Densidade Larvária realizada pelo setor de combate a dengue e quando foi realizada a última 

Avaliação de Densidade Larvária. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 2987/2022 - Requerem do 

Prefeito que informe o total de castrações que serão realizadas com a emenda parlamentar no 

valor de R$150.000,00 do Deputado Federal Cesinha de Madureira, quantas castrações já 

foram realizadas até a presente data, se existe um cronograma das datas dos mutirões para 

essas castrações, quantos munícipes estão cadastrados nesta lista de espera e quais os bairros 

mais beneficiados pelo mutirão. Autoria: PAULINHO MOTOS, GABRIELA XAVIER; 2988/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar banheiros químicos 

masculinos e femininos na feira da Concha Acústica, pois os banheiros da referida praça 

encontram-se fechados ao público. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 2989/2022 - Requer do 

Prefeito que informe, conforme resposta aos requerimentos n° 2953/21 e 169/21, qual foi a 

conclusão dos estudos para a compra dos Banheiros Químicos para disponibilizar na feira livre 

do Bairro Valinho? Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 2990/2022 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Oscar Correa, no Bairro 

Astória. Autoria: PAULINHO MOTOS; 2991/2022 - Requer do Prefeito que informe quantos 

funcionários foram admitidos e demitidos no mês de Outubro de 2022, e que essa relação 

contenha os cargos e suas funções. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 2992/2022 - Requer do 

Prefeito que informe quais ações a Prefeitura de Tatuí irá realizar em relação à Lei Municipal 

que institui o mês “Novembro Azul”, dedicado a ações de prevenção ao câncer de próstata e 

promoção da saúde do homem. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 2993/2022 - Requer do Prefeito 

que forneça o censo diário de ocupação dos leitos clínicos e dos leitos de UTI da Santa Casa de 

Tatuí, referente ao mês de Outubro/2022. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 2994/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua 

Isabel Lobo Martins, no Bairro Astória. Autoria: PAULINHO MOTOS; 2995/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de construir uma lombada na Avenida que dá 

acesso ao Jardim Gonzaga. Autoria: EDUARDO SALLUM; 2996/2022 - Requer do Prefeito que 

informe quantas famílias residentes em nosso município estão cadastradas em programas 



sociais do Governo Federal. Autoria: EDUARDO SALLUM; 2997/2022 – Requer do Prefeito que 

envie cópia do processo administrativo n° 101/2021 (Pregão Eletrônico n° 051/2021), 

constante da Ata de Registro de Preços N° 078/2021, e informe se encontra em vigência o 

contrato firmado pelo processo supraenumerado, se a empresa contratada para a prestação 

de serviços de vigia era exclusivamente para prestarem serviços à Secretaria Municipal de 

Educação ou outras secretarias também utilizavam dos vigias da contratada para prestações 

de serviços, se a Prefeitura tem conhecimento do eficaz pagamento da contratada com seus 

funcionários, bem como das suas obrigações sociais, se a Prefeitura efetuou a devida triagem 

da contratada junto ao Poder Público e a Justiça e se possuía ficha limpa. Autoria: MARCIO 

ANTONIO DE CAMARGO; 2998/2022 - Requer do Prefeito que informe se atualmente o Centro 

de Referência de Assistência Social – CRAS tem realizado busca ativa. Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 2999/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar o 

recapeamento asfáltico da Rua Armando Scaglione, no Jardim Gramado. Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 3000/2022 - Requer do Prefeito que informe qual providência irá tomar frente ao 

acúmulo de água na confluência da Rua Flávia Oliveira e a Estrada Municipal Tatuí Laranjal, 

próximo ao Condomínio Jardim Helena 1. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3001/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar o recapeamento asfáltico da 

rua que dá acesso ao Jardim Gramado. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3002/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de construir lombada ou outro redutor de 

velocidade na rua que dá acesso ao Jd. Gramado. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3003/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de construir lombada ou outro redutor 

de velocidade na Rua Armando Scaglione, no Jardim Gramado. Autoria: EDUARDO SALLUM; 

3004/2022 - Requer do Prefeito que encaminhe cópia do projeto de revitalização da Rua Onze 

de Agosto. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3005/2022 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar poda de uma árvore na Rua Farid Sallum. Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 3006/2022 - Requer da ELEKTRO que informe sobre a possibilidade de realizar poda 

de uma árvore na Rua Farid Sallum. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3007/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de construir um redutor de velocidade na Rua Onze 

de Agosto, próximo ao nº 1750. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3008/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de viabilizar um bolsão para motos na Rua 

Governador Pedro de Toledo, no Jardim São Paulo. Autoria: PAULINHO MOTOS. MOÇÕES Nº S 

446 A 463/2022. 446/2022 - Aplausos e congratulações à Floricultura 4Centão, em razão da 

passagem em comemoração aos 30 anos de empreendedorismo e pelo notável trabalho de 

destaque realizado em nossa cidade. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 447/2022 - Aplausos e 

congratulações à Panificadora Indaya, na pessoa do Sr. Fred Sarubbi, em razão do notável 

trabalho de destaque realizado em nossa cidade. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 448/2022 - 

Aplausos e congratulações à Podologia Saúde Pés, na pessoa da Sra. Midori Nakazawa Branco 

Teixeira e Sr. Valter Nakazawa Branco Teixeira, em razão da passagem em comemoração aos 

seus 20 anos de fundação e pelo notável trabalho de destaque em Tatuí. Autoria: 

MARQUINHO DE ABREU; 449/2022 - Aplausos e congratulações aos funcionários da UBS do 

Jardim Tóquio. Autoria: PEPINHO; 450/2022 - Aplausos e congratulações ao Sr. Gilmaci dos 

Santos Barbosa (Dep. Gilmaci Santos - REPUBLICANOS), em razão de sua reeleição como Dep. 

Estadual por São Paulo. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 451/2022 - Aplausos e 

congratulações ao Sr. Jorge Wilson Gonçalves de Mattos (Dep. Jorge Wilson Xerife do 

Consumidor - REPUBLICANOS), em razão de sua reeleição como Deputado Estadual por São 



Paulo. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 452/2022 - Aplausos e congratulações ao 

Presidente Nacional do Republicanos – Sr. Marcos Antônio Pereira (Dep. Marcos Pereira - 

REPUBLICANOS), em razão de ter sido reeleito Deputado Federal por São Paulo. Autoria: JOSÉ 

EDUARDO MORAIS PERBELINI; 453/2022 - Aplausos e congratulações à Sra. Deputada Federal 

Maria Rosas (REPUBLICANOS), em razão a ter sido reeleita Deputado Federal por São Paulo. 

Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 454/2022 - Aplausos e congratulações ao Sr. 

Milton Vieira Pinto (Dep. Milton Vieira - REPUBLICANOS), em razão a ter sido reeleito 

Deputado Federal por São Paulo e pela expressiva quantidade de votos obtidos no município 

de Tatuí. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 455/2022 - Aplausos e congratulações 

ao Sr. Sebastião dos Santos xFilho (Dep. Sebastião Santos - REPUBLICANOS), em razão de sua 

reeleição e expressiva votação obtida em Tatuí, sendo o 10º candidato a Deputado Estadual 

mais votado no município. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 456/2022 - Aplausos e 

congratulações ao Sr. Vinícius Rapozo de Carvalho (Dep. Vinícius Carvalho - REPUBLICANOS), 

em razão a sua reeleição como Deputado Federal por São Paulo e expressiva quantidade de 

votos obtidos no município de Tatuí. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 457/2022 - 

Aplausos e congratulações ao Sr. Vitor Alexandre Rodrigues (Vereador Vitão do Cachorrão - 

REPUBLICANOS), em razão de ter sido eleito Deputado Estadual por São Paulo. Autoria: JOSÉ 

EDUARDO MORAIS PERBELINI; 458/2022 - Aplausos e congratulações à Corredora Ive Mariana 

Camargo Sad Belás pelo brilhante desempenho na 5ª Corrida de Pedestres Angarunner, na 

cidade de Angatuba (SP) dia 29 de Outubro de 2022. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 459/2022 - 

Aplausos e congratulações a Tarcisio Gomes De Freitas, em razão de ter sido eleito Governador 

pelo Estado de São Paulo. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA, MICHELI VAZ, PAULINHO MOTOS; 

460/2022 - Aplausos e congratulações ao Seminarista Leonardo Costa de Camargo Barros, pelo 

lançamento do seu livro “A Arte que nos catequiza”. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 

461/2022 - Aplausos e congratulações aos Servidores Públicos Municipais, em razão da 

passagem do Dia do Servidor Público, comemorado em 28 de outubro. Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 462/2022 - Aplausos e congratulações à Bancada do Partido dos Trabalhadores na 

ALESP pela votação favorável ao fim da contribuição previdenciária por servidores e 

pensionistas que ganham até o teto do INSS. Autoria: EDUARDO SALLUM; 463/2022 - Aplausos 

e congratulações ao Presidente democraticamente eleito Luiz Inácio Lula da Silva pelos 

60.345.999 votos recebidos. Autoria: EDUARDO SALLUM. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Pela ordem, vereador Fábio Villa Nova. [VER. FABIO ANTONIO DE CAMARGO]: Pedir 

para votar em separado as moções nº 462 e 463. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Serão votados em separado. Obrigado, senhor secretário. Nós vamos abrir o tempo de 60 

segundos para os vereadores se inscreverem para discussão dos Requerimento e das Moções. 

Doze vereadores farão uso da palavra. Quatro minutos para cada vereador. O primeiro 

vereador a fazer o uso da palavra é o vereador João Éder. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES 

MIGUEL]: Boa noite a todos! Bom, emprego para pessoa com deficiência. Esse é o tema que eu 

quero tratar nesta noite. Recebi um convite, há alguns dias estive presente na APAE, 

conversando com as pessoas que lá trabalham a respeito desse tema, que é um tema sensível 

aqui em nossa cidade. Nós sabemos da dificuldade que um emprego em geral, o acesso ao 

emprego em geral hoje ocasiona na vida de tantos brasileiros, e a pessoa com deficiência não 

foge infelizmente a essa regra. Nós sabemos que existem leis federais que trazem a menção da 

reserva de cotas, porém, ao mesmo tempo, parte a dúvida se essas cotas estão sendo 

cumpridas de forma correta e de que forma que esses tipos de deficiências são acolhidas 



dentro das empresas. Um exemplo que foi levantado e muito importante: existem diferentes 

tipos de deficiência, porém as empresas em geral, por característica, acolhem somente as 

pessoas com deficiência física, isolando pessoas com deficiência intelectual, por exemplo. 

Então nós fizemos nessa noite um Requerimento perguntando à prefeitura se existe algum 

tipo de fiscalização em relação às empresas que trabalham e que são situadas no município de 

Tatuí, a respeito dessa fiscalização, há reserva de cotas, há o cumprimento de acordo e de que 

forma que esse cumprimento é feito. Além disso, nós levantamos aqui uma questão muito 

importante: nós temos hoje os cursos que são feitos para capacitação de pessoas 

principalmente através do Fundo Social de Solidariedade aqui em Tatuí. Esses cursos atingem 

as pessoas com deficiência e têm alguma questão que envolva e que possa inclui-los dentro 

desses cursos e gerar capacitação que permita gerar empregabilidade dentro do mercado de 

trabalho de Tatuí? Outro ponto que nós levantamos de questionamento. Também a prefeitura 

recentemente celebrou um convênio com APAE para contratação de estagiários. Como que 

esse convênio está sendo celebrado? Tem tido a contratação efetiva de pessoas e em qual 

grau, qual número? Existe a previsão de expandir esse convênio, que é um convênio tão 

importante que foi celebrado aqui em nosso município? E por fim, a questão da divulgação das 

vagas do PAT. Normalmente as vagas trazem a menção de que são vagas destinadas à pessoa 

com deficiência, porém sem especificar qual tipo de deficiência a que se refere, se é 

intelectual, se é física, ou alguma outra. E isso acaba gerando uma certa frustração inclusive na 

pessoa com deficiência que vai até o PAT em busca de uma oportunidade e, por vezes, acaba 

sendo encerrada ali, que não leva nem adiante uma entrevista que seja, porque a deficiência 

que ela está inserida não se adéqua à deficiência que a empresa deseja cumprir através da lei 

de cotas. Então nós pedimos que essas divulgações tragam a menção em relação a qual tipo de 

deficiência se refere para quê? Para que a pessoa tenha um esclarecimento ao ir buscar essas 

vagas e também para que exista um fomento na diversidade em relação às deficiências que 

são acolhidas através do mercado de trabalho tatuiano. Então pedimos uma atenção muito 

grande da prefeitura municipal de Tatuí em relação a esse tema, um apoio, e também um 

trabalho incisivo da câmara municipal em relação a esse assunto. Tanto é que nós colocamos 

aqui, convidamos outros vereadores também a fazer parte desse Requerimento, como o 

vereador Levi Soares, vereador João JJ, que têm uma atuação destacada dentro das empresas 

do nosso município. Presidente, só para complementar? E também os vereadores Maurício 

Couto, Pepinho e Eduardo Sallum, que fazem parte da comissão hoje que trata desse assunto 

aqui dentro da câmara municipal e que precisa de uma mobilização conjunta de fato da 

câmara municipal para que a gente consiga lutar por direitos da pessoa com deficiência aqui 

no município de Tatuí. Obrigado e boa noite a todos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Obrigado, nobre vereador João Éder. Com a palavra, o vereador Levi Soares. [VER. 

LEVI PINTO SOARES]: Boa noite, senhor presidente, membros da mesa, demais vereadores, 

público presente e público que vê pela TV Câmara. Bom, meu assunto hoje é sobre a geração 

de emprego e renda, assunto em que eu sou cobrado diretamente sempre pelos munícipes da 

nossa cidade. Fiz um Requerimento à prefeitura e queria poder ler a vocês aqui, tá? 

“Representantes da Prefeitura têm visitado empresas a fim de apresentar Tatuí como uma 

opção de expansão ou até mesmo mudança da sede empresarial? Se sim, quando essas visitas 

foram realizadas? A Prefeitura, através do órgão competente, tem atualizado o sistema do 

INVEST-SP Agência de Desenvolvimento do Estado, com informações relevantes aos 

empresários que buscam a cidade para investir na região? Se sim, quando foi realizada a 



última atualização e quais dados foram inseridos? A Prefeitura de Tatuí, através do órgão 

competente, participou, nos últimos doze meses, de feiras ou encontros de empresários a fim 

de apresentar a nossa cidade como uma opção de investimento? Se sim, quais foram as datas 

que ocorreram? A prefeitura tem mantido atualizado o site com informações sobre a Lei de 

Incentivo Fiscal, a PRÓ- TATUÍ, para que empresários possam consultar de forma rápida e fácil? 

Se sim, em qual endereço on-line podemos encontrar? Alguma empresa se instalou em Tatuí 

nos últimos doze meses através da PRÓ-TATUÍ? Se sim, quais foram? E em que datas 

ocorreram as formalizações? Por fim, quais atitudes mais a Prefeitura tem mantido no objetivo 

de atrair novas empresas para o Município? Bem, pessoal, como todos já sabem, eu fiz parte 

do PAT por quase 20 anos e sei muito bem a dificuldade de um pai de família em acordar cedo, 

levantar e entregar currículos nas empresas em Tatuí ou até mesmo empresas da região, 

muitas vezes sem dinheiro para pagar uma condução, sem dinheiro para almoçar. Então fica 

aqui meu desabafo. Não só o pai de família, mas também aqueles jovens que buscam o 

primeiro emprego. Meu muito obrigado e boa noite. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Obrigado, nobre vereador Levi. Próxima vereadora a fazer o uso da palavra é a 

vereadora Gabriela Xavier. [VER. GABRIELA XAVIER]: Boa noite a todos novamente. Gostaria 

de falar do meu Requerimento, que eu fiz juntamente com o vereador Paulinho Motos, o nº 

2984, onde pedimos para o senhor prefeito a possibilidade, através do setor competente do 

bem-estar animal, realizar inscrições no mutirão de castrações em pontos móveis nos bairros 

da nossa cidade. A gente precisa levar esse benefício para os bairros, e também é uma forma 

de conscientização para falar da importância da castração, pois eu, como frequento muitos 

bairros aqui da cidade buscando animais para castrar, e as protetoras também, a gente vê a 

necessidade das castrações. Então vai ser uma forma de conscientizar e, quem sabe, quando a 

gente conseguir deixar a cidade em ordem, não tiver mais animais abandonados, a gente pode 

começar um programa dessas inscrições em bairros rurais; aí sim a gente vai conseguir acabar 

com o abandono, sofrimento. E aí alguns linguarudos que falam de canil clandestino, gatil, não 

vai existir mais. Obrigada e boa noite. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, 

nobre vereadora Gabriela. Com a palavra, o vereador Eduardinho. [VER. JOSÉ EDUARDO 

MORAES PERBELINI]: Senhor presidente, nobres pares, público presente, funcionários dessa 

casa, guarda civil municipal e público que nos assiste. Senhor presidente, eu gostaria de falar 

do meu Requerimento nº 2129, 58/22, que pede ao prefeito duas obras, dois locais para se 

adequar conforme o projeto nº 32/2022, o projeto que fala sobre a instituição, a criação do 

banco social de material de construção novos e usados, que tem a finalidade de contribuir, 

através de repasse, com materiais de construção em situações de emergência ou precárias de 

habitar. Esse projeto se tornou lei nº 5664, que já foi sancionado pelo próprio prefeito Miguel 

Lopes Cardoso Júnior. Senhor presidente, esse Projeto de Lei, ele fala de um espaço onde as 

pessoas podem levar o seu material de construção que ele possa usar, vamos dizer, o cara 

trocou uma janela por um modelo mais novo, uma de alumínio, mas aquela janela que ele 

retirou, aquela porta, aquela pia da cozinha está em perfeito estado; ele vai até esse local e faz 

a doação. A pessoa que mora nos bairros e é afiliada ao CRAS, ela pode passar no CRAS e pedir 

a retirada daquele material. Temos a experiência em casa de materiais de construção, onde 

existem muita ponta de estoque de piso e, às vezes, quando visitamos pessoas, encontramos 

com garagem sem piso, corredores sem piso; elas poderiam buscar essas doações nesse local 

onde o prefeito poderia fazer adequação segundo esse projeto de lei. Ele é um projeto de lei 

que visa as pessoas que necessitam fazer o término das suas casas e não têm condições de 



comprar seu material. Então eu entendo que é um Requerimento de um projeto de lei de 

muita importância. Quero convidar a todos, amanhã é Sessão Solene, presidente, para estar 

aqui, iremos dar o título de cidadão tatuiano ao senhor Aildo, ex-secretário de esporte do 

estado de São Paulo, do meu Partido Republicanos. Boa noite, senhor presidente. [PRES. VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Eduardinho. Com a palavra, o 

vereador Valdir Proença. [VER. VALDIR PROENÇA]: Boa noite, senhor presidente, nobres 

pares, público presente. Venho hoje falar sobre a Moção de Aplausos e Congratulações à 

corredora Ive Mariana Camargo pelo brilhante desempenho na 5ª Corrida de Pedestres 

Angarunner, na cidade de Angatuba (SP) dia 29 de Outubro de 2022. Justifica-se esta 

homenagem pelo promissor e ótimo trabalho de destaque da corredora Ive Mariana Camargo, 

competidora da Equipe “Pé Vermeio”, onde foi a mulher mais rápida na categoria feminina de 

30 a 39 anos. Ela percorreu o trajeto de sete quilômetros em 38 minutos e 11 segundos, 

chegando em primeiro lugar, representando, assim, de uma forma brilhante, o nome da nossa 

cidade. Diante deste cenário, não poderíamos deixar de render nossas homenagens. Face ao 

exposto, esta Casa de Leis, legítima representante da população tatuiana, externa seus 

cumprimentos e votos de sucesso. Boa noite a todos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Obrigado, nobre vereador Valdir Proença. Com a palavra, vereador Maurício 

Enfermeiro. [VER. MAURICIO COUTO]: Boa noite a todos! Presidente, nobres vereadores, 

todos que estão aqui na casa, todos que estão nos acompanhando. Meu Requerimento nº 

2963/2022 é sobre a possibilidade de adaptação de banheiros para os pacientes ostomizados 

na casa de apoio em Jaú. Essa casa de apoio é excelente; eu estive lá com o Marquinho e 

demais vereadores, a estrutura é muito boa, acolhedora, só recebo elogios de vários pacientes 

que por lá passam e falam do atendimento, falam da comida, tudo muito maravilhoso. E como 

eu trato dos pacientes ostomizados aqui na nossa cidade como enfermeiro, eu tenho vários 

pacientes que fazem tratamento em Jaú e utilizam a casa. Então os pacientes ostomizados, 

esses que fazem uso do dispositivo da bolsinha de colostomia ou de urostomia, eles precisam 

ter um banheiro mais próximo à altura do seu abdômen, para poder fazer o quê? Desprezar as 

fezes e a urina. Então assim, eles que são ostomizados, que têm a bolsinha, então eles têm um 

pouco mais de dificuldades para estar usando o sanitário na altura que é o padrão. Então 

tendo esse banheiro, vai facilitar muito mais a higienização das bolsinhas, evitando também 

respingo de fezes nas suas roupas ou de urina. Então eu estou falando daqui de quê? Eu estou 

falando de respeito também para eles, mas ainda, porque a casa é excelente, não é, 

presidente? Mas assim, estou  falando para melhorar. Então é uma sugestão de uma 

construção ou adaptação desse banheiro para os pacientes ostomizados, pois quem é paciente 

ostomizado sabe o que é na pele as dificuldades. Então, se tem como estar melhorando, então 

aí a minha sugestão para o prefeito pensar com carinho para que cada vez mais seja acolhido a 

todos o maior respeito a esses pacientes. E conto com a aprovação de todos. [PRES. VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Maurício. Com a palavra, o 

vereador Renan Cortez. [VER. RENAN CORTEZ]: Boa noite, senhor presidente, membros da 

mesa, público nos assiste presencial e pela Câmara TV. Gostaria também aqui de parabenizar o 

vereador Valdir pela Moção de Aplausos à atleta da nossa cidade, à professora Ive, que vem 

representando o nosso município em inúmeras competições. E estender também os meus 

cumprimentos e o meu parabéns a toda equipe Pé Vermeio do nosso município, que é 

capitaneada pelo professor ((inaudível)). Meus parabéns pra você, Ive, e também parabéns a 

todos que fazem parte dessa equipe. Eu não poderia deixar de comentar sobre o INVEST-SP, 



que foi citado aqui; eu não me recordo agora qual dos vereadores que me acompanhou, mas 

eu estive presente com um representante desse setor do estado... acredito que seja o 

vereador Paulinho Motos... juntamente com o prefeito, no gabinete de um deputado estadual 

ali na Alesp, e justamente para tratar desse desafio que os municípios têm. Eu posso dizer com 

propriedade que é quase irrelevante esse serviço do estado. Eles dizem que eles têm todos os 

dados, salvo engano, de todos os municípios compilados em um sistema, e que se, de acordo 

com a empresa que aparecer no país ou no estado, de acordo com a característica, eles vão 

procurar aquele município. Então praticamente é uma chance mínima e irrisória, sabendo que 

nós temos inúmeros municípios no país e no nosso estado. Se tratando de São Paulo, no nosso 

estado, então é uma chance muito pequena. Por isso que é muito válida a ação que o vereador 

João Éder teve no nosso município, proporcionando ao nosso prefeito alguns encontros que 

ocasionou na vinda - não é isso, João Éder? - da empresa Revolution para o nosso município. 

Nós não podemos, claro que tudo é válido, nós temos, sim, perfeito, muito bem colocado pelo 

vereador, nós temos que estar atualizando, é uma chance pequena, mas é uma chance, mas 

nós não podemos também nos acomodar em buscar somente essas vias; e sim da da forma 

que o João Éder acabou conquistando aí e trazendo inúmeras vagas de emprego para o nosso 

município, juntamente com o prefeito. Então eu queria só falar um pouco sobre o INVEST-SP e, 

infelizmente, nós fomos atrás desse setor do estado e nós vimos ali uma chance mínima desse 

projeto, desse plano contemplar e poder ajudar o nosso município. Eu queria falar também, 

deixar aqui os parabéns a todos dessa casa também, foi tratado pelo assunto - parabéns, João 

Éder! - sobre a questão das vagas de emprego para pessoa com deficiência. Nós tivemos a 

oportunidade também nessa casa de aprovar a comissão que trata em específico da pessoa 

com deficiência, porque nós entendemos que as questões da pessoa com deficiência 

ultrapassou uma questão clínica e médica. Antes, num passado muito recente, nós tratávamos 

a causa da pessoa com deficiência meramente com cuidados clínicos, e é por isso que nós 

criamos essa comissão aqui na casa, para que nós possamos tratar todos os assuntos da 

pessoa com deficiência. A pessoa com deficiência, ela, no seu dia a dia, ela não busca só 

cuidados médicos, clínicos e vaga de emprego, ela busca um espaço esportivo, entre outras 

questões culturais e por aí vai. Então fico muito feliz de nós termos esse Requerimento essa 

noite. Então realmente é um assunto que nós temos que ter no nosso dia a dia, haja vista que 

nós temos um trabalho iniciado também na nossa prefeitura a redor desse tema. Obrigado, 

senhor presidente. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador 

Renan Cortez. Com a palavra, o vereador Paulinho Motos. [VER. PAULO SERGIO DE ALMEIDA 

MARTINS]: Boa noite, senhor presidente, membros da mesa, nobres vereadores, público aqui 

presente, público que nos assiste pela Câmara TV. Gostaria de mandar um abraço para nosso 

amigo Daniel, que está nos assistindo e não perde uma sessão; meus parabéns também para o 

nosso amigo Sandrinho da Bike, que conquistou aí o 5º lugar, não é, Sandrinho? Parabéns 

também, representando Tatuí no esporte aí na bike. Cumprimentar também a Cláudia do 

Sindicato, que quase não perde uma sessão, quase! Senhor presidente, vou falar de alguns 

Requerimentos. Não gosto de falar muito de buraco, mas quando a rua não dá para andar, tem 

que falar, né? Lá no Residencial Astória, estamos com algumas ruas com dificuldades e 

precisamos de uma operação tapa-buraco. Já queria agradecer o setor de obras, que na 

semana passada fizemos um pedido no Jardins de Tatuí e eles foram lá e taparam todos os 

buracos lá. Obrigado ao nosso setor de obras por atender o nosso Requerimento. Também, 

senhor presidente, eu queria ressaltar aqui que eu fiz, junto com a vereadora Gabriela Xavier, 



sobre as inscrições do mutirão de castração nos bairros. Como ela disse, porque tem pessoas 

que não conseguem vir até o setor para fazer essas inscrições. A nossa ideia é que se leve uma 

barraca, uma tenda e que faça em alguns lugares específicos, mais longe, para que possa 

contemplar, visto que as pessoas que mais necessitam são as dos bairros periféricos da cidade, 

aonde nós percebemos que tem o número maior de cachorros e gatos para ser castrados. 

Então ponto móveis na cidade, sugerimos; a Gabriela disse que tem até protetores que podem 

ajudar, revezamento, enfim. Fica aí a sugestão para o departamento responsável para fazer 

essas inscrições nesses bairros. Bom, aqui conquistei uma emenda com o deputado Cezinha de 

Madureira, R$ 150 mil; e nós perguntamos aqui no outro Requerimento qual o total de 

castrações serão realizadas com essa emenda, no valor de R$ 150 mil; quantas castrações já 

foram realizadas até a presente data? Se existe um cronograma das datas e mutirões para 

essas castrações e quais as datas? Quantos munícipes já estão cadastrados nessa lista de 

espera e quais os bairros mais beneficiados pelo mutirão. Não podemos deixar que pessoas 

que têm condição de castrar, que seja beneficiado, isso é para quem não tem condição, 

principalmente para protetores de animais que faz um lindo trabalho; e muitas delas têm 30, 

50 enfim, Gabriela Xavier tem acho que 70 gatos numa casa. Então as pessoas que mais 

necessitam vão ser contempladas. Segundo uma informação que levantei, aproximadamente 

1500 castrações serão feitas com esse valor, porque depende do tamanho do animal. E para 

registrar aqui, 2017, 2018, 2019, 2020, 1269 castração foram feitas em Tatuí, média de 317 

castrações por ano. No ano 2021 e 22, no mandato de uma vereadora que é protetora, 600 em 

2021, 1250 em 2022, e agora foi feito mais 300 semana retrasada, tem mais 300 para 

dezembro com essa emenda, e mais 900 para o início do ano. Então deu um salto muito 

grande nessa questão. E como diz a Gabriela, castração é a solução. Obrigado, senhor 

presidente, boa noite a todos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre 

vereador Paulinho Motos. Com a palavra, vereador Fábio Vila Nova. [VER. FÁBIO ANTONIO 

VILLA NOVA]: Boa noite, presidente, demais membros da mesa, nobres pares, público 

presente e o público que está assistindo a gente pela casa. Fiz um Requerimento aqui, é a 

terceira vez que eu faço esse Requerimento com relação a banheiros químicos na feira de 

sexta-feira no Bairro do Valinhos. Tem a resposta aqui de dois Requerimentos anteriores, 

então eu cobro em cima dessas duas respostas. O primeiro fala que “informamos que 

estaremos realizando estudos que viabilizem a instalação de um banheiro químico na feira 

livre do bairro Valinhos”, e o outro informa que “não temos equipamento mencionado para 

disponibilidade, porém estaremos realizando estudos para viabilizar a compra do mesmo.”. 

Então eu peço aqui qual foi a conclusão desses estudos aqui. Esse assunto já foi tratado várias 

vezes aqui, já foi tema de vários Requerimentos, mas faz tempo que o tema não vem à tona 

aqui, e a falta de banheiros químicos para os feirantes e usuários ainda não foi solucionada. 

Ainda sobre o tema banheiro químico na feira, também estou pedindo aqui na Praça Antônio 

Prado, conhecida como Praça da Concha. E a Praça da Concha Acústica tem banheiros, só que 

os banheiros ficam fechados, até durante a feira. Então os feirantes não têm como usar esses 

banheiros lá. Então a gente está pedindo pelo menos banheiros químicos ali para os feirantes e 

usuários da feira. Pedi para retirar duas Moções, a Moção nº 462, sobre o fim da contribuição 

previdenciária para servidores aposentados, pensionistas do estado que ganham o teto do 

INSS, até já fiz, o ano passado fiz Moção de apoio a vários deputados que entraram nesse 

assunto, deputados de vários partidos que estavam pedindo o fim, mas, assim, o motivo de eu 

ter retirado, pedido para votar separado é que no texto só fala como se só o PT votou 



favorável. E não, todos os parlamentares da Alesp votaram por unanimidade para o fim da 

contribuição. Com relação à Moção nº 463, gostaria de falar aqui para todos os meus colegas 

que a minha formação moral e ética me impede de votar uma Moção de Aplausos e 

Congratulações a qualquer bandido que seja. O ex-presidiário só está solto por uma manobra 

política. E da mesma forma que ele está solto por uma manobra política e judiciária, assim ele 

foi eleito. Falando aqui de Tatuí, graças a Deus, a grande maioria da população não aceita um 

bandido como presidente, tanto é que o ladrão conseguiu a proeza de ficar em 3º lugar numa 

disputa com apenas dois candidatos - perdeu para a abstenção. E nem a derrama de panfletos 

mentirosos pelo PT, talvez aqui tenha alguns que fez essa ilegalidade, conseguiu com que o ex-

presidiário ganhasse da abstenção aqui em Tatuí. Uma boa noite a todos. [PRES. VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Fábio Villa Nova. Eu vou fazer o uso 

da palavra. Passo a presidência ao nosso vice-presidente Márcio do Santa Rita. [PRES. VER. 

MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Boa noite a todos. Boa noite àqueles que estão presentes. 

Por gentileza, pessoal, por gentileza, nobre vereador. Agora quem tem a palavra é o vereador 

Marquinho de Abreu. [VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Senhor presidente, membros da 

mesa, nobres vereadores aqui presentes, senhoras e senhores, uma boa noite a todos. Eu vim 

falar em relação à casa de Jaú, que nós já fizemos uma devolução de R$ 200 mil para a casa de 

Jaú, que é o aluguel da casa de Jaú, e nós vamos fazer uma devolução novamente de R$ 150 

mil para a prefeitura, aonde serão comprados aparelho de ar-condicionado, porque Jaú é 

muito quente, e nós vamos equipar a casa com ar-condicionado, com devolução do duodécimo 

da nossa Câmara Municipal, da economia de todos os vereadores. Nós vamos comprar 

também TV 65 polegadas, geladeira, tanquinho, sofás, sanduicheira, panela elétrica, secador, 

cama hospitalar, cama box, seis cama box, batedeira... tudo para equipar a casa e deixar nova, 

deixar tudo de acordo com que os pacientes precisam. Nós vamos equipar essa casa. E a 

solicitação do Maurício enfermeiro também em relação a isso, Maurício, nós vamos também 

fazer a devolução para que se faça um banheiro com condições para pacientes ostomizados, tá 

bom? Então vai essa devolução para a prefeitura também, tá certo? Os pacientes merecem, os 

pacientes que fazem tratamento em Jaú merecem tudo de melhor qualidade. Então nós vamos 

fazer essa devolução até o final do ano, nós vamos fazer essa devolução no valor de R$ 150 

mil, para ser utilizada em nossa casa. Já está conversando com o prefeito municipal, ele está 

de acordo, não se opôs a nada e vai dar uma ajuda para a gente também. E eu vim falar do 

Requerimento nº 2951; eu requeiro a cópia do contrato entre a prefeitura e a Santa Casa de 

Misericórdia. Todos sabem que eu trabalho há mais de 29 anos na saúde, e a preocupação em 

relação à saúde com a nossa população é prioridade para mim. Isso eu sempre falei em 

campanha em relação a isso, e nesse contrato com a Santa Casa e a prefeitura, tem tudo 

pactuado lá; tem cirurgia de hérnia, cirurgia de vesícula, número de internação, número de 

cirurgias ortopédicas... tem tudo nessa pactuação. Então eu quero acompanhar de perto essa 

pactuação que foi feita, esse contrato entre a prefeitura e Santa Casa, para a gente até dar 

opiniões em relação a esse contrato, por quê? Porque a gente tem uma certa experiência 

também, já fui interventor lá dentro do hospital, já fiquei três anos como interventor, mais de 

três anos, e também fui vice provedor da nossa Santa Casa. E a gente quer um atendimento, a 

gente quer o melhor atendimento à nossa população; a gente quer melhorar o número de 

cirurgia, melhorar o número de consultas. Então eu quero ficar bem a par desse contrato, para 

a gente dar opiniões e também acompanhar o que está sendo realizado lá dentro da nossa 

casa aos nossos pacientes aqui no município de Tatuí. Muito obrigado e uma boa noite a 



todos. [PRES. VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Agora eu passo a presidência ao 

presidente Marquinho, eu faço uso da palavra agora na Tribuna. [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Com a palavra, o vereador Márcio do Santa Rita. [VER. MARCIO 

ANTONIO DE CAMARGO]: Boa noite, senhor presidente, membros da mesa, nobres pares, 

público presente, público que nos assiste pela TV Câmara. Venho a essa Tribuna falar de um 

Requerimento de minha autoria, nº 2978/2022. Requeiro à mesa, ouvido o Egrégio Plenário, 

na forma regimental, digne-se oficiar ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal, para que 

informe a esta casa legislativa, as indagações a seguir: Há estudos pelo órgão competente para 

instalar redutores de velocidade nas vias do Jardim Gramado? Existe a possibilidade de 

disponibilizar caminhão pipa para molhar diariamente a via principal do Jardim Gramado que é 

trajeto de caminhões e veículos pesados? Esse Vereador recebeu inúmeras queixas de 

moradores do Bairro Jardim Gramado referente à condição a qual se encontra a principal via 

de acesso. Veículos pesados transitam em alta velocidade, consequentemente tem afetado a 

estrutura dos imóveis, além da poeira levantada que tem prejudicado a saúde dos moradores 

daquela localidade. Medidas que podem amenizar o grande problema exposto são: instalar 

redutores de velocidade, bem como, disponibilizar caminhão pipa para molhar a estrada. 

Portanto cabe ao setor competente tomar as providências cabíveis. Como é utilizada aquela 

via lá com os caminhões pesado, poderia o poder público também solicitar da cerâmica que 

utilizam esses caminhões que possam também disponibilizar um caminhão também para estar 

molhando a estrada lá para amenizar essa situação que ocorre lá no bairro Jardim Gramado, 

que é a região sul da cidade. Quero também falar do Requerimento de minha autoria nº 

2997/2022. Requeiro à mesa, ouvido o Egrégio Plenário, na forma regimental, digne-se oficiar 

ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal no sentido de que seja encaminhado a esta CASA 

cópia integral do processo administrativo n° 101/2021 (Pregão Eletrônico n° 051/2021), 

constante da Ata de Registro de Preços N° 078/2021, e preste as seguintes informações: Ainda 

se encontra em vigência o contrato firmado pelo processo supra enumerado? Caso rescindido 

quando ocorreu a rescisão? 

A empresa contratada para a prestação de serviços de vigia era exclusivamente para 

prestarem serviços à Secretaria Municipal de Educação? Outras Secretarias também utilizavam 

dos vigias da contratada para prestações de serviços? A Prefeitura tem conhecimento do eficaz 

pagamento da contratada com seus funcionários, bem como das suas obrigações sociais? 

A Prefeitura efetuou a devida triagem da contratada junto ao Poder Público e a Justiça? 

Possuía ficha limpa junto a estes Poderes? Tais documentos e informações são pedidos em 

vista de inúmeras reclamações de interessados a este Vereador e dar-lhes os conhecimentos 

necessários. Por isso é feito esse Requerimento e, desde já, eu agradeço, e uma boa noite a 

todos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Márcio Santa 

Rita. Com a palavra, o nobre vereador Eduardo Sallum. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

Senhor presidente, nobres vereadores, público que está aqui nos assistindo, uma boa noite a 

todos, uma boa noite ao público que está aqui; é um prazer, é uma honra tê-los aqui nessa 

casa de leis, a casa da democracia e de quem aceita o resultado das urnas, senhor presidente. 

Senhor presidente, é estranho, inclusive, o vereador Fábio Villa Nova, a desinformação dele, o 

projeto que acaba com o confisco na Assembleia Legislativa é do PT. O projeto foi votado por 

todos, mas o projeto é do PT, que acaba com o confisco dos aposentados. E é uma grande 

vitória, pena que o vereador vai votar contra, até porque Bolsonaro e essa turma é tudo a 

favor de confiscar aposentado nesse país. Senhor presidente, nós estamos diante dessa 



eleição, no fim dessa eleição, que termina um ciclo na história brasileira. Um ciclo que iniciou-

se com o levante de um projeto antipovo. A partir de 2013, o país em pleno emprego, as 

manifestações foram capturadas por um projeto antipovo. Aquela turma começou a ter muita 

voz. A turma que achava que era ruim o pobre viajar de avião, porque o aeroporto virou que 

nem rodoviária; que litoral norte de São Paulo começou a ir farofeiro; que a faculdade do filho 

da patroa começou a ser acessada pelo filho da empregada doméstica. O levante dessa turma, 

financiado pelo grande empresariado brasileiro, principalmente os banqueiros e um setor 

radicalizado do agronegócio, fez com que diversas coisas acontecessem no Brasil de forma 

trágica. Primeiro: não aceitaram a derrota das urnas de 2014, na figura de seu Aécio Neves. Em 

2015, entra um sabotador-geral da república e passa a governar com seu Eduardo Cunha, que 

tentou fazer uma chantagem para a presidente da república; a presidenta Dilma, honesta - e 

que se faça justiça nesse país, honesta - e que não aceitou a chantagem e, por isso, foi aberto o 

processo de impeachment, que na verdade é um golpe, porque não teve crime de 

responsabilidade. Eis que entra um golpista que ajudou o Bolsonaro a preparar o seu governo, 

que preparou o campo para Paulo Guedes, com a reforma trabalhista, tirando o direito do 

trabalhador. A proposta não era tirar o PT, senhor presidente, era prejudicar os trabalhadores. 

Reforma trabalhista com Temer, reforma da previdência com Bolsonaro, penalizando os mais 

pobres nesse país, senhor presidente. E o Bolsonaro, depois ganhou a eleição porque o 

principal candidato não pôde, pôr uma fraude eleitoral construída pelo Moro, não pôde sair 

candidato em 2018, Lula foi impedido de ser candidato, porque ganharia a eleição em 2018 - e 

está aí a prova nessa eleição - e deixa um legado, senhor presidente, um legado na saúde, de 

desmonte no SUS e o pior país que lidou com a pandemia, carregando 700 mil mortes. E ele é 

coveiro, sim, senhor presidente! Segundo: na educação e ciência, no desmonte da 

universidade, da pesquisa, e pior, com atraso de inúmeros alunos com pastores pedindo 

propina do MEC, senhor presidente. Peço um pouquinho de tolerância. Na agricultura e meio 

ambiente, senhor presidente, com o fim dos programas do pequeno produtor, com o aumento 

do dólar que só beneficiou o agronegócio em detrimento da nossa indústria, com a liberação 

de agrotóxico e com o maior desmatamento e queimada da história do Brasil, senhor 

presidente. Na segurança, Bolsonaro deixou legado também: aumento da milícia, que 

comanda hoje mais de 10 por cento do território de todo o Rio de Janeiro e está sendo 

espalhado; e espero que o Tarcísio não traga para São Paulo. Senhor presidente, para finalizar, 

nas relações internacionais, o Brasil, excluído no mundo, e na questão social, 33 milhões de 

pessoas passando fome, 10 milhões de desemprego, quatro milhões de desalento e 21 por 

cento da nossa população fazendo bico para sobreviver, senhor presidente. Senhor presidente, 

nós passamos por uma eleição que teve uma PEC eleitoral no meio já da pré-campanha para 

roubar voto. O povo pobre desse país deu uma banana para o Bolsonaro e falou “vamos 

receber o auxílio e vamos votar no Lula!”. Senhor presidente, empréstimo consignado para 

beneficiário... vou beneficiar com o auxílio para endividar nossa população e agora vai acabar 

em dezembro, Lula está dando um jeito para tentar continuar ano que vem. Operação da 

polícia rodoviária federal no processo eleitoral - estou concluindo, senhor presidente - para 

deixar que eleitores do Lula não pudessem votar; assédio eleitoral de patrão, Fake News. 

Senhor Presidente, finalizando... desculpa, senhor presidente, porque está entalado oito anos 

aqui, eu preciso falar; só para finalizar. Com mais de 60 milhões de votos, a trajetória do 

renascimento; Lula renasceu quando fugiu da fome do nordeste; Lula renasceu depois de ser 

preso nas greves de 78 para derrubar a ditadura; Lula renasceu depois da eleição roubada de 



89; e Lula renasceu depois dessa prisão injusta, se tornando, pela terceira vez, presidente da 

república, que dá ao nosso povo, senhor presidente, que olha para o presidente Lula e o nosso 

povo pobre, humilde, que vale a pena lutar, senhor presidente! Vale a pena lutar, senhor 

presidente! Você que passa dificuldade sabe que o Lula tem a cara do nosso povo! Não 

adianta, Fábio Villa Nova, assédio eleitoral! Não adianta patrão fechando estrada! Porque o 

povo votou no presidente Lula, senhor presidente! E a minha bandeira, senhor presidente, é 

verde e amarela, senhor presidente! Mas o sangue, senhor presidente, o sangue que bomba as 

veias e chega até no coração é vermelho! Viva o Lula presidente! [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Eduardo Sallum. Nós vamos colocar em 

votação os Requerimentos. APROVADOS os Requerimentos por unanimidade. Nós vamos 

colocar em votação as Moções, menos a nº 462 e a 463, solicitado pelo vereador Fábio Villa 

Nova. Em votação as Moções. APROVADAS as Moções por 16 votos. Agora coloco em votação 

a Moção nº 462 em votação, que é a bancada do Partido dos Trabalhadores, o fim da 

contribuição previdenciária. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Senhor presidente, podia ler a 

ementa só da moção? [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: APLAUSO E 

CONGRATULAÇÕES à Bancada do Partido dos Trabalhadores na ALESP pela votação favorável 

ao fim da contribuição previdenciária por servidores e pensionistas que ganham até o teto do 

INSS. Está aberta a votação. Foi APROVADA a Moção por 11 votos favoráveis, quatros votos 

contrários. Agora nós vamos colocar a Moção nº 463 aonde se diz: APLAUSO E 

CONGRATULAÇÕES ao Presidente democraticamente eleito Luiz Inácio Lula da Silva pelos 

60.345.999 votos recebidos. Coloco em votação. APROVADA a Moção, nove votos favoráveis e 

seis votos contrários. Requerimentos ao Prefeito: nº 2941 a 3005, 3007 e 3008/2022; 

Requerimentos às comissões nº 3006/2022. Que o senhor Secretário que proceda à leitura do 

Projeto do Lei nº 83/2022. [1º SEC. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Projeto de Lei nº 83/2022. 

Autoria: PEPINHO. Assunto: “Dispõe sobre denominação de PEDRO ANTÔNIO SANTI o Centro 

Comunitário do Conjunto Habitacional “Industrial Orlando Bolzan”, sito à Rua Benedito Nunes 

n°703, no Município de Tatuí e dá outras providências”. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Às comissões. Que o senhor Secretário que proceda à leitura da Portaria. [1º SEC. 

JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Portaria nº 03/2022, de 7 de novembro 2022. Assunto: Declara 

Ponto Facultativo no dia que específica e dá outras providências. Autoria: Antônio Marcos de 

Abreu, presidente. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Só para avisar aos vereadores, 

então segunda não haverá sessão; na quarta-feira, conforme Regimento Interno, será feita a 

nossa Sessão Ordinária, tá certo? Então segunda não haverá sessão, ponto facultativo; terça é 

feriado; na quarta-feira haverá sessão. E amanhã tem a Sessão Solene, como o nosso primeiro 

secretário já avisou, que vai ser a partir das 19h30 horas, amanhã, aqui na nossa Câmara 

Municipal. Solicito ao senhor secretário que proceda à leitura dos Votos de Pesar dessa 

sessão. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Votos de Pesar às digníssimas famílias 

de: MADALENA DE CAMPOS PEREIRA DE ARAÚJO. Autoria: Renan Cortez. MARIA VICENTE 

TOMÁS. Autoria: João Éder. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Senhor presidente, antes de 

fazer silêncio, queria só fazer um pedido, pela ordem, se as pessoas puderem continuar, que a 

gente não vai ter Extraordinária, né? Para a gente fazer como é tradicional aqui, fazer uma foto 

com o nosso público aqui presente. Obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Um minuto de silêncio como homenagem póstuma aos falecidos. 

((Minuto de silêncio)) Gostaria de mais uma vez agradecer a presença de todos os vereadores, 

a todos os assessores, a todos os funcionários da nossa casa, a todos que vieram assistir à 



nossa sessão presencialmente e a todos que nos assistiram pela TV Câmara e também pelo 

YouTube. Muito obrigado e boa noite a todos. Nada mais havendo a tratar, em nome de Deus, 

o Presidente declarou encerrada a presente Sessão Ordinária. Para ficar constando, lavrou-se 

esta. Câmara municipal de Tatuí, Edifício Tancredo Neves, aos sete dia do mês de novembro 

do ano de dois mil e vinte e dois. 

         Sala das Sessões, 07 de novembro de 2022. 
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